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令和６年１１月定例教育委員会 議事録 

日  時 令和６年１１月２０日（水） 午前１０時０２分 ～ １０時４１分まで 

開催場所 文化センター ２階 研修室 

出 席 者 

（教育委員） 

教 育 長 山口 和良    教育長職務代理者 小出 朗 

委   員 萩原 奈津季   委      員 石田 利久 

委   員 八髙 泉 

（事務局） 

事務局長   米沢 弘幸     教育総務室長  永井 美和子 

学校教育室長 篠原 克実     学校教育室係長 青木 史枝 

生涯学習室長  廣橋 美和    教育総務室  岸 美和子（書記） 

傍 聴 人  無し 

議 題 

議案第４７号 令和６年第４回定例町議会提出予定議案（予算）の作成に対する意

見について 

議案第４８号 令和７年度要保護・準要保護児童生徒の認定基準について 

議案第４９号 吉岡町文化センターの設置及び管理に関する条例施行規則の一部

を改正する規則 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

【１．開会】 

これより令和６年１１月定例教育委員会を開会する。 

 ○議案第４８号に関し、学校教育室係長の同席について 

  → 異議なし 

○１０月定例会の議事録について 

  → 異議なく、原案のとおり承認 

 

【２．議事録署名委員指名】 

八髙委員と小出職務代理を指名。 

 

【３．教育長報告】 

 １ 渋川北群馬小学校児童生徒音楽会 

    11/7(木)の午後の部と 8（金）の午前の部を鑑賞。当初、挨拶のある 7 日の

み参加のつもりであったが、あまりに子どもたちの歌声が素晴らしく感動した

ので、翌日午前も急遽参加した。 

特に吉中の代表２クラスの指揮者はともに男子生徒で、腕や指先そして身体

の動きが大変流麗で、曲想も強弱やテンポのバランスに音楽性の豊かさが非常
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教育総務室長 

 

 

 

小出職務代理 

 

 

 

に印象に残った。後で校長先生に聞いたところ、その生徒 2 人は吹奏楽部員と

いうことで、日頃から音楽に親しんでいる姿が現れたのかなとも感じた。また

明小、駒小は 4 年生 110 名、150 名の学年合唱で他の小学校に類を見ない多さ

で迫力満点であった。 

こういう子どもたちの姿を見ると、教職を志す人が増えるのではと思い、非

常に感動的な姿であった。 

 

 Ⅱ HiBALIプラン、ﾘｰﾃﾞｨﾝｸﾞ DX事業関連にかかる最近の対外的対応 

    10/31 Google for Educationパートナー自治体サミット参加交流に教育長

と学校教育室長が参加 

   11/4～8 Google for Education Leader Series in Singapore に指導主事が

参加 

        11/12 宇都宮市教育センターの指導主事が来町 

    11/26 前橋市情報政策課が駒小へ来訪 

11/28 石川県能美市立の中学校視察研修に学校教育室長、指導主事、吉中教

諭３名が参加 

    11/29 文科省 GIGA StuDX推進チームによる明小授業の指導 

    12/3  栃木県壬生町立壬生東小視察研修に指導主事、駒小教諭３名が参加 

  12/12～17 ネパール･カトマンズでの ICTファシリテーター研修へのアドバイザ

ーとして指導主事が参加 

    12/14  Google for Education Junior ICT Leader 研修（渋谷オフィス）に

吉中生４名、教諭２名、事務局１名ほか保護者が参加予定 

 

Ⅲ 経過報告 

    各種会議等に参加。 

    11/11 学校給食センター整備基本計画検討委員会 

（沼田市と渋川市の給食センターを視察） 

     

Ⅳ 今後の予定（主なもの） 

    11/26 学校運営協議会 

11/27 いじめ問題対策連絡協議会 

12/2～11 町議会 

 

〈質疑等〉 

質問ではなく意見として、音楽会について、最後に教育長が将来教職員を担う方

にも非常にそのモチベーションに繋がるのではとのコメントがあったが、全くその

とおりだと思う。いわゆる学生の 2,3 年生あたりがこういったイベントに参加でき

るような仕掛けができないかと思った。参加でいるものとそうでないものがあると
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教育長 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

学校教育室長 

 

 

 

教育長 

 

学校教育室係

長 

小出職務代理 

 

学校教育室係

長 

小出職務代理 

 

学校教育室係

長 

は思うが、ぜひ工夫していただき、教職志望を広げることにはなるのではと思った。

大変このコメントは刺さったという意見である。 

 

今、県でも教職の魅力をいかに若い人たちに伝えるかということで、若手の先生

が学校に着任し、卒業式のときはもう涙涙であったと語る姿を YouTube 配信するな

ど工夫をしている。当委員会でもこんな意見が出たということを何らかの形で伝え

たいと思う。群馬大学などの教育学部も今、教職離れが激しいという悩みを抱えて

いるので、チャンスがあったら伝えていきたい。感謝申し上げる。 

 

ここで議事に入る前に、議事の公開の是非について諮る。 

教育長提出議案のうち、議案第４７号については、今後行われる町議会提出予定

の議案に関わることであり、現時点では意思決定過程にあると認められ、議事を非

公開とすることが適当であると思われる。議案第４７号について、議事を非公開と

することについて 

 

   → 異議なし 

 

議案第４７号については、議事を非公開とし、日程第５事務局報告の後に行う。 

 

【４．議事】 

○議案第４８号 令和７年度要保護・準要保護児童生徒の認定基準について 

〈議題大要〉 

  就学困難な家庭の児童・生徒に対して、就学に必要な費用の援助を行うため、令

和７年度における認定基準を定めるもの。 

 

〈質疑〉 

  当該事業は、町単独の予算のみで、国庫補助等はないのか。 

 

  現在は、完全に町費のみの単独事業であり、全額町からの一般財源である。 

 

  様式の○新は令和７年度の新年度という意味合いであるか。 

 

  そちらは、新入学児童生徒の「新」である。 

 

  承知した。では、母子加算とあるが、これは父子も含まれるのか。 

 

  母子加算の説明書に「父母の一方若しくは両方が欠けているか又はこれに準ずる

状態にある場合」とあり、含まれる。 



4 

 

 

教育長 

 

 

学校教育室係

長 

教育長 

 

八髙委員 

 

学校教育室係

長 

八髙委員 

 

学校教育室係

長 

  

八髙委員 

 

学校教育室係

長 

石田委員 

 

学校教育室係

長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

生涯学習室長 

 

 

 

 

  それに関連して、この母子加算という名称は、吉岡町独自に使っているのか、そ

れとも世間一般的になのか。 

 

  生活保護制度を参照しており、そこでの用語である。 

 

  時代と共に用語も変えていかなくてはかと。 

 

  この事業は、基本的に自分で申請するものか。 

 

  そうである。 

 

  児童生徒１人あたりどれくらいの支給金額となるのか。 

 

  修学旅行の有無や給食の喫食状況により変わり、学年ごとの予定額一覧のとおり

である。 

 

  先に自分で支払ってから、後から補填されるということか。 

 

  各学期末の支給となる。 

 

  来年度の就学援助費と、令和６年度金額の増減があるが、どういった関係か。 

 

  県教委から通知された生活保護基準額単価の新入学児童生徒学用品費が、令和７

年度の小学校入学分で 3,000 円増額となった。また、実費支給となる PTA 会費につ

いては、PTA 組織で県 PTA 連合会への参加について検討中と聞いている。それに伴

い学校での徴収金額が変わるので、変更となる可能性がある。その他は令和６年度

単価との変更予定はない。 

 

   → 異議なく、原案のとおり決定 

 

○議案第４９号 吉岡町文化センターの設置及び管理に関する条例施行規則の一部

を改正する規則 

〈議題大要〉 

  行政手続きにおける特定の個人を識別するための番号の利用等に関する法律等

の一部を改正する法律の施行による健康保険証の廃止に伴い、所要の改正を行うも

の。 
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小出職務代理 

 

 

生涯学習室長 

 

 

 

 

 

 

教育総務室長 

 

 

 

 

 

 

 

 

学校教育室長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

〈質疑〉 

  これは、保険証がマイナカードになることに伴う、未登録者へ別に発行されるも

ののことか。 

 

  そのとおりである。 

 

  → 異議なく、原案のとおり決定 

 

【５．事務局報告】 

（１）学校給食センター整備事業の進捗状況について 

〈大要〉 

 ・第１回吉岡町学校給食センター整備基本計画検討委員会（11/11） 

第１部：沼田市学校給食センターと渋川市南部学校給食共同調理場の視察研修 

第２部：基本計画策定に向けてのスケジュール及び構成の確認 

 ・第１回検討部会（11/26予定）で、基本条件について協議 

   

（質疑なし） 

 

（２）令和６年度要保護・準要保護児童生徒の認定件数について 

〈大要〉 

 ・10月の追加認定数・・・３世帯３名 → 総認定数 146名 

   ※9月申請の１件は、特別支援教育就学奨励費へ申請切替え 

・家計急変の申請は、現時点で無し。 

 

（質疑なし） 

 

【非公開】  

○議案第４７号 令和６年第４回定例町議会提出予定議案（予算）の作成に対する意見

について 

 

【６．閉会】 

 以上もって、令和６年１１月定例教育委員会を閉会する。  

 

（閉 会 午前１０時４１分） 

 

 

 

 


